

El Gobierno de Móstoles demuestra su solidez y estabilidad con la aprobación de los presupuestos del año 2017 en el Pleno Municipal

Fecha de publicación: 22/12/2016:00

Descripción:

- El presupuesto que asciende a 210 millones de euros, se ha aprobado con 15 votos a favor de los 3 grupos municipales que componen el gobierno municipal, PSOE, Ganar Móstoles e Izquierda Unida-Los Verdes Comunidad de Madrid y con 12 votos en contra del Partido Popular.
- En palabras del Alcalde del municipio, David Lucas, este presupuesto se caracteriza por ser eminentemente social y consensuado entre los 3 grupos de Gobierno "pensado, trabajado y elaborado sobre la base de las necesidades reales existentes en el municipio" añadió.
- Lucas destaca que Móstoles se trata de uno de los pocos municipios donde se han aprobado ya los presupuestos de 2017 a diferencia de otros municipios, donde muchos no han podido aprobarse por la falta de consenso y tendrán que prorrogarse.
- Aumenta un 35% el presupuesto de Igualdad y lucha contra la Violencia de Género, un 14% Cultura. Destaca el aumento del 50% de la partida para los Presupuestos Participativos, que ascenderá a 1.700.000 para 2017 y los 13,4 millones previstos para inversiones directas.
- Para Javier Gómez, Concejal de Hacienda y Patrimonio, se trata de unos presupuestos que reducen un 43% los intereses de deuda y que reequilibran las cuentas apostando por un saneamiento de las mismas ya que hasta 2015 la previsión de ingresos no era real.



El Pleno Municipal del Ayuntamiento de Móstoles ha votado a favor esta mañana, en sesión extraordinario, de la aprobación inicial de los Presupuestos Municipales para el año 2017 con 15 votos a favor de los 3 grupos municipales que componen el Gobierno municipal, PSOE, Ganar Móstoles e Izquierda Unida-Los Verdes Comunidad de Madrid y con 12 votos en contra del Partido Popular.

En declaraciones a los medios de comunicación el alcalde de Móstoles, David Lucas, mostró su satisfacción e hizo hincapié sobre el gran esfuerzo realizado "de entendimiento y acuerdo de las tres formaciones políticas, PSOE, Ganar Móstoles e IUCM-Los Verdes". Este es un presupuesto eminentemente social, pensado para la gente antes las necesidades existentes en el municipio, muy azotado por la crisis económica, aseguró: "Nuestra mayor prioridad siempre han sido para las políticas de empleo y la lucha contra la pobreza y exclusión social, por ello se incrementan en los nuevos presupuestos ambas partidas, sin olvidarnos de la sostenibilidad ambiental, en propiciar políticas efectivas de igualdad, con un incremento muy importante en los dos últimos años, y sobre todo hacer posible la participación ciudadana, la transparencia y el control por parte de los ciudadanos de la acción política".

El presupuesto, continuó el primer edil, encarna lo que este Gobierno quiere, "que los ciudadanos sean el eje central de la acción política, manteniendo unas políticas de defensa de los servicios públicos, de reducción de la deuda, de eliminación del déficit y de aunar esfuerzos para controlar los desvíos que se habían cometido en la anterior legislatura".

Apuesta por las personas

Por su parte Gabriel Ortega destacó que los presupuestos, suponen un avance en la aplicación de políticas a favor de las personas y los aumentos que se producen definen el carácter de este Gobierno Municipal. Se incrementa en Educación, Cultura, Juventud, Igualdad, Programas contra la Violencia de Género, Bienestar Social, Medio Ambiente y en Presupuestos Participativos. Esto explica cuáles son nuestras prioridades y cuál es el rumbo claro de este Gobierno Municipal".

Presupuesto fruto del diálogo

Según el Portavoz de IUCM-Los Verdes, Eduardo Gutiérrez, el presupuesto ha sido fruto de un diálogo fluido entre tres fuerza políticas. Son presupuestos serios, rigurosos y realistas. Apuesta decididamente por las políticas de igualdad y la lucha contra la violencia de género. Nacen de una situación económica heredada muy difícil y tenemos ante nosotros un reto complicado, como sucede en el Instituto Municipal de Suelo y que si el ayuntamiento de Móstoles no apostase por su supervivencia, otro Ayuntamiento hace tiempo que lo habría liquidado". En este sentido lo que se pretende es que el IMS vuelva a adquirir su naturaleza como organismo público, que es el fomento de la vivienda social en el municipio.

Presupuesto social

A su vez, el edil de Hacienda, Javier Gómez, insistió sobre el carácter eminentemente social del presupuesto porque su objetivo es "corregir los desequilibrios y actuar sobre las personas que peor lo están pasando en el municipio". Por tanto, continuó, "un

presupuesto que garantiza y mejora los servicios que presta el Ayuntamiento", un presupuesto que es un reflejo de "la seriedad en la gestión, la sensibilidad hacia la visibilización y resolución de los problemas que existen en nuestro municipio" y que apuesta por la participación. Al final, destacó Gómez, este presupuesto "es el reflejo de los principales objetivos que las tres fuerzas políticas pusieron encima de la mesa como acuerdo de Gobierno, el compromiso con los ciudadanos y el elemento para transformar nuestro municipio".

El presupuesto por áreas

El presupuesto consolidado para 2017 asciende a 210 millones de euros, muy similar al de 2016, donde están incluidas las cuentas del Ayuntamiento, Gerencia Municipal de Urbanismo, IMS, Móstoles Desarrollo y el Patronato de Escuelas Infantiles. El presupuesto del Ayuntamiento como tal es de 186 millones de euros, 4 millones al Patronato de Escuelas Infantiles, 3.345.000 a la Gerencia de Urbanismo, 5 millones a Móstoles Desarrollo y 22 millones del Instituto Municipal del Suelo.

Tiene un contenido social, por un lado y por otro la garantía de hacer frente a todos aquellos compromisos que se han heredado, tales como el plan de ajuste, la deuda que tiene el Consistorio y aquellas deudas no reconocidas como las sentencias por expropiación. Durante su intervención en el Pleno, el Concejal de Hacienda, Javier Gómez ha destacado que "se trata del pago de las retasaciones y de los intereses de demora de las expropiaciones del PAU 4 - Los Rosales, y la parte que le corresponden al Ayuntamiento y al IMS en relación a las expropiaciones del Plan Parcial 10. El presupuesto contempla en pago de todas estas deudas", lo que sitúa a Móstoles en la senda del equilibrio financiero.

Descenso de la deuda municipal

Sobre la deuda municipal, en los ejercicios de 2015 y al final del 2016 se habrá pagado 27,6 millones de deuda heredada del equipo de Gobierno anterior. La deuda municipal se va a reducir en estos dos años en 16 millones de euros.

El presupuesto está determinado por el incremento de las transferencias en un 26,69%, que tienen que ver con las ayudas de emergencias, el incremento en un 10 % de las subvenciones a las asociaciones sociosanitarias y el reconocimiento de una deuda con el Consorcio Regional de transportes. Contempla igualmente una reducción de un 46 % en el pago de intereses de la deuda municipal, que se debe a haber hecho frente a todos los compromisos de deuda heredados en estos dos años.

Incremento de las inversiones directas

Se incrementa en un 22 % el capítulo de inversiones, con más de 13 millones de euros destinados a este fin, que permitirá hacer frente al pago de las expropiaciones y obras entre como los planes de asfaltado, remodelación de campo de hierba artificial del

Polideportivo Andrés Torrejón, el Plan de Asfaltado, los presupuestos participativos o compromisos del Gobierno como es la unión de la calle Larra con la calle Pérez Galdós o la pasarela de Coimbra a Guadarrama.

Respecto a los ingresos, se caracterizan por la senda iniciada en 2016 de fijar unos ingresos realistas adaptados a la situación, en lugar de plantear un cuadro de ingresos para soportar los gastos del Ayuntamiento. "Este es el camino de saneamiento de las cuentas que hemos iniciado y que tiene como objetivo tenerlas saneadas al finalizar la legislatura" destacó Gómez durante el Pleno.

Respecto a los presupuestos participativos, iniciados este año, no solo han sido un completo éxito, sino un convencimiento por parte de los vecinos y vecinas al ver que aquellas actuaciones que han aprobado en los diferentes foros, se están ejecutando, no como ocurría en años anteriores. Para el año 2017, la previsión de presupuesto para este objetivo es de 1,7 millones de euros, frente al millón de euros del 2016, que supone un aumento del 50%, lo que demuestra la apuesta total por la participación de este gobierno municipal.

Presupuesto por programas, destacando entre otros:

Promoción de la igualdad incrementa un 50,77%

Educación ambiental 45,79%

Cooperación al desarrollo 43,41%

Programa de lucha contra la violencia de género incrementa un 18,45 %

Juventud aumenta un 16%

Presupuestos participativos asciende a 1.700.000 euros

Festejos aumenta un 10 %

Cultura incrementa un 14 % para nuevas actividades culturales

Participación Ciudadana aumenta un 8%

Servicios Sociales aumenta un 4,1%. Desde 2015 se ha triplicado la inversión en ayudas de emergencia social.